



Circuits pédestres de la Kopp

Club Vosgien de Marmoutier

La Kopp fait partie des collines sous-vosgiennes qui séparent le massif vosgien de la plaine rhénane. Les collines sous-vosgiennes sont apparues lors de l'effondrement de la plaine d'Alsace. Elles sont constituées de roches calcaires.

La Kopp abrite une faune et une flore typique des sols calcaires secs et ensoleillés. Son écosystème est fragile.

La Kopp culmine à 350 m. Malgré cette altitude modeste, elle domine la plaine et le panorama depuis son sommet est spectaculaire : par beau temps, le promeneur apercevra plusieurs dizaines de villages ainsi que l'ensemble du pays de Marmoutier. A l'horizon, il distinguera les sommets de la Forêt Noire. Plusieurs tables d'orientation jalonnent le parcours.

Circuit pédestre de la Kopp



Ce circuit, long de 12 km (soit environ 3 à 4 heures de marche), est balisé avec un anneau rouge. Accessible à tous, il démarre à Marmoutier au parking du mur blanc (le long de la D 1004).

À l'écart de Reutenbourg, le promeneur intéressé pourra visiter l'église du couvent des sœurs franciscaines de Reinacker. Avec son clocher recouvert de tuiles vernissées et sa madone monumentale, dorée elle se remarque à plusieurs dizaines de kilomètres aux alentours. L'édifice date du début du XV^e siècle, son clocher de la fin XVII^e et son pinacle du XVIII^e. Le sanctuaire, haut lieu de pèlerinage marial, se distingue par sa riche décoration. Les sculptures intérieures et extérieures méritent une attention toute particulière, tout comme les panneaux de la tribune et les vitraux du chœur. Ils représentent des mystères et des scènes de la vie de la Vierge Marie.



